

## Ciudad

# 36%

de los egresados del CFT Lota Arauco continúa estudios.

RECOMIENDAN EXPLORAR LA OFERTA

# Carreras técnicas en Biobío: lo que buscan los estudiantes de la Región

Cecilia Bastías Jerez  
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Con acceso a gratuidad y con varios días más para lograr decidirse, porque no se requiere de la PAES, ni se hace a través del sistema centralizado de postulación, está la opción de postular a carreras técnicas en Institutos y CFTs. Dónde se ofrece la oportunidad de acceder a un título en menor tiempo y con carreras que varios casos representan un ampliar empleabilidad. Además, es factible acceder a una carrera que tenga continuidad en una universidad.

Docentes y encargados de admisión de diferentes centros de educación técnica superior, explicaron que dentro de las carreras más consultadas por los postulantes de 2025 están las de la Salud, Educación, Gastronomía, Mecánica Industrial y Construcción entre otras.

Por otro lado, los representantes de estas casas de estudios alientan a los futuros estudiantes a escoger carreras relacionadas con la Programación, Gestión Portuaria o la Electromovilidad, entre otras porque tienen mayor empleabilidad en la zona.

### Instituto Profesional Virgilio Gómez

El director de la Escuela de Tecnología e Ingeniería del Instituto Profesional Virgilio Gómez, Danilo Hernández, comentó que dentro de lo que más preguntan los futuros estudiantes de la educación superior, está si el instituto está adscrito a gratuidad y en este caso es así. Las otra duda es si el instituto tiene continuidad de estudios y certificaciones. "Por ejemplo, la continuidad de estudio significa que además que las carreras técnicas, ser técnico de nivel superior, se puede estudiar la ingeniería en un proceso continuo. En cuatro años puede sacar el técnico de nivel superior y en dos años la ingeniería. Eso se puede hacer con la ingeniería en ejecución en diferentes áreas. Esta continuidad es con la Universidad de Concepción", detalló.

En el IPVG las carreras que generan más consultas son las que tienen

Facilidades como no presentar la PAES, la gratuidad y la posibilidad de adquirir un espacio en el mundo laboral en corto tiempo son algunos de los beneficios de las carreras impartidas por Institutos Profesionales. Área salud, industrial y tecnología reciben más consultas.



FOTO: DUOC UC

que ver con Salud, técnico en enfermería y técnico de nivel superior en drogodependencia. "Pero también las carreras que requiere la industria, como ingeniería mecánica, también una carrera de alto nivel de contratación. Siempre preguntan por ingeniería en mina, porque ya

sabemos que la minería tiene un espacio especial de desarrollo para nuestros profesionales", indicó.

En cuanto a las carreras que están en franco crecimiento, señaló que "es el área automotriz. La mecánica automotriz en diferentes áreas, pensando en electromovilidad,

energías renovables, que finalmente van conjugándose en una sola carrera, porque hoy día la electromovilidad también requiere energías limpias".

### CFT Lota Arauco

La jefa de área de vinculación con



FOTO: DUOC UC

el medio del CFT Lota Arauco, Romina Pacheco, detalló que cuentan con una oferta de 17 carreras técnicas en Lota y en Cañete. "Los postulantes, por lo general, tienen como preferencia las carreras del área de educación y del área industrial, tales como educación técnico en el Superior de Educación de Párvulo, también está como parte del interés técnico del Nivel Superior de Educación Diferencial".

Existe también interés por las carreras como mecánica industrial, instrumentación y automatización industrial. "Las carreras que hoy presentan mayor matrícula este año son las diurnas", dijo e indicó que este asunto es poco frecuente, pero este año se abrieron muchas secciones diurnas las que fueron preferidas por los estudiantes.

Las carreras de este CFT duran años y medio, además tienen una continuidad de estudios a instituciones de educación superior como el Instituto Profesional Virginio Gómez, "Queremos destacar la carrera de gestión de recursos humanos, que es una carrera hoy día muy transversal para el desarrollo en distintos tipos de empresas. La carrera de analista programador, que es una carrera que hoy día es una de las más relevantes de la rama de la ingeniería", explicó Romina Pacheco.

En otro aspecto, Pacheco comentó que es interesante la carrera de gestión portuaria pesquera. "Es una carrera que tiene bastante trayectoria en nuestro CFT y que hoy día existe un plan también de inversión regional en el desarrollo de los puertos, una gestión portuaria grande. Por lo tanto, los técnicos que pueden estudiar acá pueden emplear-

### Carreras asociadas a las Tecnologías de la Información

son una de las más recomendadas por los centros de estudios, así como también a la industria local.

se en todos estos rubros que son del puerto, pero que también aquellos servicios que dependen del puerto. O sea, esta carrera tiene alta empleabilidad", manifestó.

#### Inacap

El vicerrector de Inacap sedes Concepción-Talcahuano y San Pedro de la Paz, Henry Monks, afirmó que Inacap en la Región del Biobío cuenta con programas de estudios que responden a las necesidades del sector productivo en el que se encuentra inserto.

A igual que en los otros institutos, no se requiere PAES para inscribirse. "Los futuros estudiantes han mostrado interés en las carreras de Gastronomía, Técnico en Mecánica y Electromovilidad Automotriz", señaló Monks.

Los postulantes se han interesado por carreras como Tecnologías de Información y Ciberseguridad, Automatización y Robótica y Electricidad. Estas áreas han sido especialmente promovidas para mujeres interesadas en incursionar en sectores tecnológicos, mediante la Beca STEM para aquellas que buscan carreras afines.

Las carreras Técnico en Energías Renovables e Ingeniería en Energía destacan en la oferta académica de Inacap. "Porque abordan desafíos globales como el cambio climático y la transición hacia fuentes más sostenibles", expuso el vicerrector de Inacap en la Provincia de Concepción.

#### Duoc UC

La preferencia de los postulantes a Duoc Uc está en carreras como Gastronomía Internacional, Mecánica Automotriz, Ingeniería en Sonido, Animación Digital, Ingeniería en Comercio Exterior, Ilustración, Ingeniería en Redes y Telecomunicaciones, Comunicación Audiovisual y Publicidad.

A igual que en los otros institutos no se exige la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) y está adscrita a la gratuidad, según la subdirectora de Admisión, Comunicación y extensión, María Jeannette Seguel. "Lo anterior, facilita el acceso a la educación superior a estudiantes de diversos contextos. Esta política permite que más jóvenes puedan concretar sus sueños desarrollando sus talentos y proyectándose profesionalmente con el sello de calidad en carreras vocacionales", expresó.

En este instituto profesional destacaron también el desarrollo de habilidades transversales a través de actividades deportivas, proyectos colaborativos, talleres extraprogramáticos, que son útiles para complementar la formación académica.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

